

## Adresse du Secrétaire Général de la Fédération Aux militantes et militants de la FNME-CGT dans les IEG

Chères et chers Camarades,

Je souhaite tout d'abord vous dire que je sais votre implication dans la période, et le travail que vous menez au quotidien.

Partout dans le pays, les circonstances appellent que nous soyons sur tous les fronts : sur les sites de travail, dans les CMCAS et dans les Activités Sociales en général, dans les entreprises, sur les piquets de grève, sur le terrain, du local au national...

Vous portez haut nos couleurs, souvent dans des conditions difficiles, particulièrement depuis plusieurs semaines. Militantes, militants, mes Camarades, vous œuvrez au quotidien pour faire vivre notre démarche CGT, pour convaincre sur nos idées et revendications, pour faire appliquer notre démocratie.

Nous le savons toutes et tous : **le moment est crucial. Nous devons une fois de plus redoubler d'efforts !**

Après des semaines de lutte, la mobilisation des électriciens et gaziers a fait bouger les lignes. Grâce à vous, les employeurs de la Branche des IEG ont dû rouvrir les négociations salariales et reconnaître plusieurs revendications de fond : revalorisation de la grille, création de nouveaux échelons d'ancienneté, amélioration des astreintes, engagement à revoir les niveaux d'embauche et les dispositifs vie chère, minimum de pension...

C'est une première avancée, arrachée par la force collective, par notre coordination, malgré un rapport de force disparate selon les territoires et les entreprises, et malgré l'opposition quasi frontale – pour ne pas dire le sabotage - d'autres Organisations Syndicales comme des employeurs...

Ces avancées ne sont pas encore garanties. **Les prochaines réunions de négociations de Branche en CPPNI, les 18 novembre et 2 décembre, seront décisives.** Il nous faudra être au rendez-vous, mobilisés sur ces dates clés, frapper fort, être nombreux dans l'action, pour placer ces réunions de Branche sous surveillance, faire la démonstration de notre détermination et transformer les promesses en conquêtes.

Je tiens à attirer votre attention sur le fait que pendant que nous résistons sur tous les fronts, pendant que nous bataillons pour le progrès social et salarial, les employeurs avancent leurs pions sur le terrain des régressions. Nous venons d'apprendre, dans les premiers échanges autour de la renégociation de l'accord **Dialogue Social de Branche (DSB)**, que ces derniers veulent **encore réduire le volume d'heures syndicales nationales fédérales**.

C'est inacceptable ! Après une baisse indiscutable, qui s'imposera à la Fédération des suites du recul de notre représentativité en 2023, ce coup supplémentaire est la traduction d'une volonté manifeste des employeurs de réduire la capacité d'action syndicale dans la Branche.

La baisse de l'enveloppe globale du temps accordé aux Fédérations représentatives, du temps conventionnel, attaquerait directement la capacité de la FNME-CGT à fonctionner, à agir, à défendre les salariés et retraités, à faire vivre la démocratie dans les entreprises. Nous devons être collectivement vigilants, avoir une réponse à la hauteur des enjeux, même s'ils sont multiples et simultanés, car chacun d'entre eux aura un impact majeur et direct sur notre fonctionnement collectif.

Je préfère donc le poser clairement : l'enjeu d'actualité ce sont les **élections des CMCAS qui doivent être notre priorité immédiate**. Il nous faut gagner le vote CGT partout !

Nous œuvrons dans l'intérêt de l'ensemble des bénéficiaires, en portant notre capacité à défendre les salariés, les retraités et leurs familles, à faire vivre les valeurs de solidarité qui sont le cœur battant de nos Activités Sociales. C'est notre ancrage dans les territoires et notre place de première Organisation qui se joue aussi évidemment.

Il faut que chaque syndiqué, chaque sympathisant, chaque famille puisse voter. Malgré les retards d'envoi du matériel, malgré les divers obstacles – y compris issus des autres OS - **ne laissons aucun bulletin de côté !**

Il ne devra manquer aucun vote CGT et nos adhérents doivent être les premiers acteurs de ce scrutin. Pour conserver nos Activités Sociales et les faire grandir, invitons-les à voter et à faire voter CGT.

### **Gagner ces élections, c'est donner les moyens à la CGT de continuer à peser, à construire, à agir et je sais que nous pouvons y parvenir !**

Vous l'avez compris précédemment, en parallèle de la campagne électorale et du déploiement que TOUS LES MILITANTS SYNDICAUX ET SOCIAUX doivent porter jusqu'à la dernière minute de vote, notre **deuxième priorité** est de **mettre le rapport de force au bon niveau** pour les négociations à venir au niveau de la Branche en CPPNI.

Pour autant, les Négociations Annuelles Obligatoires ne seront pas mises de côté. Tous nos DSC et DS d'entreprises FNME-CGT ont un mandat commun pour : **Rappeler nos revendications de Branche, notre socle commun, et pour aller chercher, a minima, 1 NR POUR TOUS en entreprise.**

### **Renforcés dans les CMCAS et victorieux dans les négociations de Branche comme dans les Négociations Annuelles Obligatoires dans toutes les entreprises, c'est ce que nous devons viser collectivement !**

Nous le savons, nous gagnerons par la mobilisation. Les employeurs doivent sentir la ferveur de la lutte, celle des travailleuses, travailleurs et retraités debout, solidaires et déterminés.

Je tiens à insister sur la solidarité qui nous est chère car dans la période, la répression syndicale continue de frapper :

À **Cordemais**, deux des sept Camarades arrêtés il y a quelques semaines, sont convoqués devant le **tribunal correctionnel de Nantes le 2 décembre**.

À **Paris**, notre Camarade **Aminata MENDES** passera le **6 novembre** devant les prud'hommes, et **Mathieu PINEAU, Secrétaire Fédéral**, le **4 novembre** au Tribunal de Saint-Nazaire.

Ces attaques ne nous intimideront pas ! Au contraire, elles renforcent notre détermination à défendre la **liberté syndicale**, pilier de notre démocratie sociale. Nous devons tous être à leurs côtés, comme nous le sommes toujours les uns pour les autres. J'engage donc toutes celles et ceux qui le peuvent à ne pas hésiter à leur témoigner leur soutien.

Enfin, parce que notre engagement ne s'arrête pas aux portes de nos entreprises, continuons **de porter notre combat du « Juste Prix de l'Energie »**, en direction de tous les usagers.

Cela commence par une mesure simple et juste : **la baisse de la TVA sur les factures d'électricité et de gaz**. Les usagers n'ont pas à payer pour la casse du marché européen de l'Energie, ni pour les profits faramineux des multinationales. **Portons la pétition en ligne sur le site du Sénat pour pousser la proposition de loi visant cette baisse**. Montrons aux usagers que nous sommes à leurs côtés, porteurs d'un véritable Service Public de l'Energie 100% Public qui leur serait directement favorable, au-delà d'être vertueux et dans l'intérêt général pour tous les citoyens et pour la Nation. Il est essentiel de gagner l'adhésion du grand public pour faire aboutir nos revendications.

Mes Camarades, le moment n'est ni à la dispersion ni à la résignation, encore moins à la baisse de dynamique. **Au contraire, face aux échéances majeures, soyons unis, fédérés et dans l'action plus que jamais ! Soyons convaincus de notre force collective pour gagner !** Faisons tous en sorte de pouvoir nous dire avec fierté - le 20 novembre à la proclamation des résultats aux élections des CMCAS - que nous aurons déployé et mobilisé toutes nos ressources et fait tout ce qui était en notre pouvoir pour faire gagner la CGT !

Nous prouvons régulièrement que la lutte paie. À nous d'obtenir maintenant des victoires durables, dans les négociations comme par les urnes.

Gagnons les **élections CMCAS**, arrachons des **victoires historiques en CPPNI**, combattons la répression syndicale, et poursuivons le combat pour un **Service Public de l'Energie 100 % Public, au service des usagers, des travailleuses, travailleurs et des retraités**.

La lutte continue alors soyons fiers, déterminés et combattifs !

Toutes et tous mobilisés pour **les agents, actifs comme retraités, sous les couleurs de la FNME-CGT ! Vive la CGT !**

Fraternellement,



**Fabrice COUDOUR**  
Secrétaire Général